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« 2024 année anniversaire, 
Année des records ! » 

Découvrez le portrait de Jordan Roux

2024 est pour FORMAPI une année très importante et 
capitale, car nous avons dépassé les 1600 apprenants .Un 
record absolu dans nos 43 branches territoriales, sur une 
grande partie de la France préparant à 60 diplômes. Avec 
74% de résultats aux examens et 80% d’employabilité, 
FORMAPI est envié dans le monde de l’apprentissage.

Le 19 février débutera les premières inscriptions pour la 
rentrée de septembre, les équipes sont prêtes et sont sur 
le pont. Je leur souhaite totale réussite tout comme à leurs 
responsables, l’objectif est bien sûr de dépasser les chiffres 
actuels.

2024 sera aussi une année capitale pour FORMAPI qui 
fêtera son 30ème anniversaire, un très bel âge dans la vie 
mais aussi dans le développement de notre CFA. Nous 
fêterons cet évènement le 10 octobre 2024 au cours d’une 
soirée encore secrète mais qui devrait réunir beaucoup 
de celles et ceux qui ont réussi cette exceptionnelle 
performance, malgré de nombreux obstacles souvent liés 
aux réglementations et à leurs modifications. 

FORMAPI, c’est aussi l’histoire d’hommes et de femmes 
d’exception, notamment les pionniers qui sont à nos côtés 
depuis plus de 10 ans et qui consacrent toute leur énergie à 
la « Maison Camus ».

Je souhaite remercier pour leurs contributions à Dijon et 
dans les Branches Territoriales, l’engagement énorme des 
collaborateurs et des élus.

Le père Noel finit sa tournée à 
formapi 

Que sont-ils devenus ?

Janvier est un mois prolifique 
pour les salons physiques
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notre actu

Du 9 au 11 janvier, l’ensemble des salariés de la 
Maison Camus s’est retrouvé en séminaire annuel. 

Le séminaire 2024 de la Maison Camus s’est 
déroulé du 9 au 11 janvier derniers. L’objectif fixé 
par Bernard Depierre, notre président-fondateur, 
et Olivier Fouquet, notre directeur général, était de 
poursuivre le travail entrepris dans le cadre de notre 
démarche RSE.

Cette année, deux axes ont ainsi été privilégiés : 
la communication interne et l’amélioration de nos 
process à travers des travaux de groupe originaux 
et participatifs. Durant ce séminaire, les équipes de 
la Maison Camus ont , de ce fait, œuvré dans des 
groupes volontairement constitués de collaborateurs 
issus des trois structures.
Se rencontrer, échanger, mieux se connaître

Ce travail sera suivi, dans les prochaines semaines, 
par des mises en œuvre concrètes dans nos méthodes 
de travail.

 « A la suite du séminaire, le comité de direction va 
travailler sur les propositions concrètes, explique 
Thierry Marcilly, secrétaire général de FORMAPI.
La communication, notamment, constitue une 
de nos préoccupations majeures durant le premier 
trimestre. Il est capital que chacun connaisse son rôle 
au sein des équipes ».

En filigrane, ce séminaire a permis aux différents 
pôles de se rencontrer, d’échanger et de mieux se 
connaitre.

Un moment fort, indispensable, pour les hommes et 
les femmes qui composent la Maison Camus. Pour 
plus d’efficience, in fine, au service de nos branches 
territoriales et donc de nos apprenants.

Maison Camus : un séminaire constructif
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Bernard Depierre : « Il y a les savoir-faire bien sûr, 
mais je tiens aussi et surtout aux savoir-être. Pour moi, 
c’est indispensable à la bonne marche de la Maison 
Camus ! Chacun d’entre vous est une valeur ajoutée. 
Profitez de ce séminaire pour vous connaitre encore 
mieux, vous découvrir parfois !»

Chacun d’entre vous est indispensable et doit trouver 
satisfaction dans son emploi, en recherchant le plus 
haut degré de réussite. Cela passe aussi par la 
formation. 

A la Maison Camus, nous consacrons ainsi 4% de 
la masse salariés dans les formations de nos salariés. 
Le but de ce séminaire est de rester innovant sur le 
marché de l’emploi des jeunes de la formation en 
apprentissage : trouver de nouveaux diplômes, 
de nouveaux débouchés, offrir de la prestation de 
service dans de nombreux sujets. Nous devons 
être fiers, à travers les valeurs de la Maison 
Camus, d’avoir contribué et de contribuer 
encore à ce que des jeunes et des moins 
jeunes aient pu avoir un métier. Enfin, je tiens 
à remercier particulièrement Thierry Marcilly pour 
l’organisation de ce séminaire».

Olivier Fouquet : « Nous devons continuer à 
être novateurs. Je sais que nous le serons car nous 
possédons en interne de très nombreux talents. 
Appuyons-nous sur ce que nous faisons de bien, 
maintenons nos qualités, c’est le meilleur moyen 
de progresser ensuite. Il existe des problématiques 
à régler, c’est évident, et ce rare moment où l’on 
se retrouve tous ensemble doit nous permettre de 
travailler là-dessus. C’est la première fois qu’un 
séminaire est exclusivement réservé à nos trois 
structures. Nous ne nous sommes jamais recentrés 
sur nous-mêmes. Partagez entre vous autant que 
possible. 
Notre intelligence collective doit se mettre au service 
de notre organisation de demain. Nous devons faire 
preuve d’efficience, d’excellence pour optimiser 
nos process et nous permettre d’innover encore et 
toujours ».

Ils ont dit
 «Partagez entre vous autant 

que possible »
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Invitée de Bernard Depierre, la sénatrice de 
Côte d’Or est venue visiter les nouveaux locaux 
de FORMAPI à Dijon. Les responsables de 
l’Organisme de Formation lui ont présenté leur 
modèle remarquable de développement par 
l’apprentissage

Le 19 janvier, la Sénatrice Anne-Catherine Loisier 
a répondu à l’invitation de Bernard Depierre, 
président-fondateur de FORMAPI, pour venir visiter 
les nouveaux locaux du CFA, au 11 ²boulevard 
Rembrandt à Dijon. 

notre actu
FORMAPI rencontre la sénatrice Anne-Catherine Loisier

Bernard Depierre, Olivier Fouquet et leur équipe 
ont ainsi exposé les difficultés rencontrées lors 
de la collecte 2023, présenté les conséquences 
financières pour un Organisme de Formation 
initiale tel que FORMAPI. 

Ils ont également proposé des préconisations à 
Anne-Catherine Loisier en vue des prochaines 
campagnes du solde de la taxe d’apprentissage.

Plus qu’une simple  visite  de  courtoisie, cette 
rencontre a surtout permis aux dirigeants 
de FORMAPI de présenter le modèle de 
développement par l’alternance de l’OF Dijonnais, 
désormais numéro 1 en France dans les métiers du 
sport, de l’animation et du tourisme avec quelque 
1600 apprenants à travers 43 sites de formations 
et 60 diplômes.
Très intéressée, la Parlementaire a également été 
sensibilisée à la nouvelle donne de la collecte du 
solde de la taxe d’apprentissage (13%).

1 600 apprenants 

43 sites de formations 

60 diplômes
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A FORMAPI, on a décidé de démarrer l’année sous les meilleurs auspices.

Passé les festivités de fin 2023, le père Noël mystère - à qui il restait, heureusement, un peu de forces après 
le marathon des fêtes – est passé par la Maison Camus.
Le  4 janvier dernier, il s’est ainsi rendu dans les locaux de FORMAPI à Rembrandt

L’idée, pour chacun de nos salariés, était d’avoir une délicate attention au collègue qui lui avait été attribué 
par tirage au sort…via un petit cadeau individuel.
Une manière sympathique et conviviale de débuter la nouvelle année. Dans le plus pur esprit de la Maison 
Camus.

La date est désormais officielle. La campagne des pré-inscriptions chez FORMAPI débutera le 
19 février prochain.

Rendez-vous sur le site de FORMAPI pour choisir votre diplôme et votre branche territoriale pour 
vous inscrire à notre promotion 2023/2024.

A FORMAPI, pas de Parcoursup ! Quelques clics suffisent pour choisir votre parcours de formation 
avec nous !

Le père Noël finit sa tournée à FORMAPI Secret Santa !

Pré-inscriptions à FORMAPI : ça démarre le 19 février !
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Nos actions

FORMAPI lance son réseau ALUMNI

Créé en 1994, FORMAPI a formé près de 15000 apprenants depuis 30 ans. 
Fort et fier de ce réseau, FORMAPI vient de lancer son réseau des Alumni.
Toutes celles et ceux qui sont passés par le CFA du sport hier, FORMAPI aujourd’hui, 
sont invités à nous rejoindre. 

Ainsi, les anciens de FORMAPI pourront évoquer ce qu’ils sont devenus, partager leurs expériences, 
présenter leur parcours post-formation, constituer un réseau unique…
Ensemble, les Alumni de FORMAPI pourront initier et participer à des évènements tels que des 
webinaires, des rencontres…

Anciens du CFA du sport, de FORMAPI, laissez votre empreinte en partageant vos connaissances avec 
nos nouveaux apprenants ! 

FORMAPI débarque sur Tik Tok
C’était un objectif de longue date. Désormais, c’est fait ! FORMAPI 
arrive sur Tik Tok.

A travers des petites vidéos « décalées », découvrez celles et ceux qui 
font FORMAPI, qui nous sommes…
Evidemment, nous ne manquerons pas de réserver quelques surprises 
sur la forme….C’est le jeu de Tik Tok. 

Les équipes du Pôle Communication – notamment notre apprentie 
Selma Mbitel – s’en frottent déjà les mains.

Les trois premières vidéos sont déjà postées. Le meilleur, c’est sûr, est 
encore à venir.
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Cette année encore, FORMAPI et ses branches territoriales se sont démultipliées pour rencontrer nos 
apprenants de demain. Et ce partout en France.

Dijon : le 13 janvier pour le salon Studyrama, les 19 et 20 janvier pour le salon l’Etudiant avec DFCO 
Formation et JDA Formation.

A Besançon : le 13 janvier, pour le salon l’Etudiant, avec Haut Doubs Formation et PERF FORM.

A Tours : le 13 janvier, pour le salon l’Etudiant, avec Touraine Sport Formation.

A Lille : les 18, 19 et 20 janvier, pour le salon de l’Etudiant, avec EMS US Boulogne Côte d’Opale.

A Dijon enfin : le 24 janvier, pour le forum des métiers du Creps à Dijon, avec notre Pôle Communication.

Merci à toutes nos équipes 
pour leurs participations !

Six salons en janvierJanvier est un mois prolifique pour les salons physiques
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Que sont-ils devenus ?

Une mission principale : mettre en place le centre 
d’entraînement du club, pour accéder à la poule élite, et le 
faire labéliser par la Fédération. Mission réalisée en moins 
de 7 mois grâce à un travail d’équipe (ndlr : dirigeants, 
élus, éducateur). 

J’ai ensuite pris la Direction Sportive du Comité de Bourgogne 
qui était en passe de devenir la Ligue Bourgogne/Franche-
Comté de Rugby. 
Cette évolution m’a aussi permis d’évoluer 
professionnellement. 
J’ai participé à de nombreuses formations sur le volet 
administratif (comptabilité, gestion RH, administration, 
etc…). Après la phase de lancement, je suis devenu Directeur 
de la Ligue Bourgogne Franche-Comté de 2018 à 2021. 
Le RC Vannes m’a ensuite contacté car il créait un poste 
de Directeur pour l’association, avec une volonté de la 
gouvernance de travailler avec un acteur proche du monde 
fédéral.
J’ai occupé ce poste de juin 2021 à septembre 2023.

Ancien apprenant chez FORMAPI, Jordan est désormais élu à la Fédération Française 
de Rugby. Une trajectoire météorique qu’il nous présente avec une simplicité 
déroutante. Homme d’engagement, Jordan n’oublie surtout pas d’où il vient

Jordan, peux-tu nous rappeler ton 
parcours de formation chez FORMAPI ? 

 « Nous apprenons tout le temps, de tout le monde »

Jordan Roux : « J’ai effectué un BPEPS Sports Collectifs 
mention « perfectionnement rugby à XV » de 2012 à 
2014 à FORMAPI 58. J’étais en contrat d’apprentissage 
avec le club de l’USON Nevers Rugby. La proximité et la 
qualité de l’encadrement ont constitué un vrai plus pour 
mes débuts en tant qu’éducateur sportif. La collaboration 
avec FORMAPI ne s’arrête pas à cette formation puisque 
je suis intervenu, de 2015 à 2021, en tant que formateur 
sur les UC1 et 2 projet de différents diplômes. 

J’ai aussi participé, en tant que Directeur, à la mise en 
place de la branche territoriale de la Ligue Bourgogne/
Franche-Comté pour la formation du DEJEPS ». 

: « J’ai effectué un BPEPS Sports Collectifs mention 
« perfectionnement rugby à XV » de 2012 à 2014 à 
FORMAPI 58. J’étais en contrat d’apprentissage avec le 
club de l’USON Nevers Rugby. 
La proximité et la qualité de l’encadrement ont constitué 
un vrai plus pour mes débuts en tant qu’éducateur sportif. 
La collaboration avec FORMAPI ne s’arrête pas à cette 
formation puisque je suis intervenu, de 2015 à 2021, en 
tant que formateur sur les UC1 et 2 projet de différents 
diplômes. 

J’ai aussi participé, en tant que Directeur, à la mise en 
place de la branche territoriale de la Ligue Bourgogne/
Franche-Comté pour la formation du DEJEPS ». 

Après ta formation, quels postes as-tu occupé ?

Jordan Roux

J.R : « Après mon BPJEPS, je me suis orienté vers 
le DEJEPS. Ce parcours m’a permis de devenir le 
responsable de l’association USON Nevers Rugby 
pendant trois saisons. 
Après ce cursus nivernais, je suis revenu en Saône-et-
Loire en 2017 ou j’ai occupé le poste de responsable 
sportif de l’AS Mâcon (Fédérale 1) où je coordonnais 
l’ensemble des catégories.
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Un grand merci à Mathieu Moreux, Olivier Fouquet, Pierre-
Olivier Laveau, les formateurs(trices) et salariés pour la qualité 
du travail commun et de nos relations. 

Travailler dans le secteur sportif n’est pas une chose simple, les 
horaires de travail, la rémunération, la concurrence, etc… Tout 
cela renforce les Hommes et Femmes ! 
Le monde sportif ouvre très souvent des débouchées dans le 
monde de l’entreprise grâce aux valeurs que ces deux mondes 
partagent ». 

« Essayez, trompez-vous, recommencez, 
engagez-vous, prenez du plaisir et ne regrettez-

rien ! »

Que reste-t-il des années FORMAPI ?

Après la coupe du Monde, quels sont 
aujourd’hui les champs de développement du 
rugby français ?

J.R : « Le chantier est immense : surfer sur l’image de 
notre activité grâce à cette Coupe du Monde qui a été 
exceptionnelle en termes d’ambiance, de participation 
et de couverture médiatique. 

Nous croyons fortement que le sport, et en particulier le 
rugby, joue un rôle pas seulement « sportif » mais aussi 
« sociétal » et « citoyen ». Nous devons engager notre 
discipline sur de nouveaux aspects et des nouveaux 
partenariats : quitter notre carré vert afin de trouver des 
moyens supplémentaires. 
Tout le monde a sa place dans un club de rugby, maillons 
le territoire pour gagner en proximité et continuons à 
partager des émotions. 
Ne réfléchissons pas seulement à demain, mais 
imaginons notre activité pour les 10 ou 15 prochaines 
années ! 

L’institution FFR est centenaire et a su évoluer, à nous de 
continuer à écrire l’Histoire ! 

J.R : « Beaucoup de choses : des rencontres, du 
partage, un réseau et la certitude d’une chose : nous 
apprenons tout le temps, de tout le monde et de toutes 
les situations. 

La grande diversité des intervenant(e)s, des 
apprenant(e)s et des formations permet d’évoluer et 
d’apprendre à proximité chez soi ! 

Quels conseils donnerais-tu aujourd’hui à nos 
apprenants ?

J.R : « Essayez, trompez-vous, recommencez, engagez-vous, 
prenez du plaisir et ne regrettez-rien ! »
Le milieu sportif m’a fait évoluer, grandir et j’ai rencontré des 
personnes extraordinaires. Mon parcours n’est pas celui que 
j’envisageais, mais une chose est sûre, je n’ai pas la sensation 
d’aller au travail depuis 12 ans ! 

Je souhaite aussi remercier ma famille - mes parents et mes 
deux frères - et mes proches. Le sport occupe une place très 
importante aujourd’hui et ils partagent les difficultés et les 
réussites. 

Un clin d’œil aux amis du rugby et en particulier à Jean-
François Contant, sans qui rien ne serait pareil aujourd’hui ». 
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Lundi 19
Lancement des pré-inscriptions à 

Formapi 

agenda des événements de formapi Février 2024

des questions ? des suggestions ? 
des informations complémentaires ?

contactez-nous directement : 

communication@formapi.fr


